
 
 
 
 
 
 
 
二○一七年九月十九日  灣 仔 區 議 會 
書 面 問 題  文件第 8 1 / 2 0 1 7 號 
 

致︰灣仔區議會主席  

 

強烈關顧颱風「天鴿」及「帕卡」襲港後灣仔區內樹木倒塌情況 

強烈要求檢討在市區種植樹木之安全條件及要求在區內補種健康樹木 

 

背景︰  

強颱風「天鴿」及「帕卡」分別在2017年8月23日及8月27日襲港，颱風風力之強

令本港懸掛起10號烈風訊號及8號強颱風訊號，颱風期間造成很多破壞，包括灣

仔區內有很多樹木因抵受不了颱風而倒塌，倒塌樹木橫躺在行人路上或馬路上，

構成危險。而清理工作方面，倒塌樹木亦需要很長時間，都未能安排到人員到場

清理，甚至有部份塌樹需排到9月3日才能清理妥善，情況令人費解！ 

 

就觀察所見，灣仔區內塌樹的樹幹很大樹冠範圍很廣，可是根部薄弱，伸延的根

部範圍很狹窄，提供給樹木的泥土亦很細小；故此可預見一棵大樹在抵擋強颱風

之下，必然會有倒塌之危機。而灣仔區內很多樹木都種植在近行人路和近馬路的

路段，我們實在非常擔憂現時市區種植樹木的安全性，認為非常有檢討的必要。 
 
提問及要求︰  

1. 在強颱風「天鴿」及「帕卡」襲港後，康文署及各所屬部門是否有統計灣仔

區內塌樹數目？  

2. 灣仔區內塌樹情況，包括數目、品種、古樹、原本健康狀況等，是否有詳細

報告向區議會交代？  

3. 在塌樹後，將會在灣仔區內補種健康樹木之安排？  

4. 現時在市區種植樹木之安全條件和守則如何？  

5. 要求檢討現時在市區種植樹木之安全性。  

6. 要求在安全情況下，補種健康樹木於被颱風破壞的塌樹位置。  



7. 要求檢討清理颱風後塌樹之清理安排。  

 

提呈人︰鍾嘉敏議員 李均頤議員  

周潔冰議員 鄭琴淵議員  

 
2017 年 9 月 4 日 


